

# République de Guinée

---

Travail-Justice-Solidarité



**76<sup>ème</sup> Session ordinaire de l'Assemblée générale  
des Nations Unies**

**Débat général**

**Discours de Son Excellence Monsieur Aly DIANE,  
Ambassadeur, Représentant permanent  
de la République de Guinée  
auprès des Nations Unies à New York**

**New York, le 27 septembre 2021**

(Seul le prononcé fait foi)

**Monsieur le Président,**

**Excellences Mesdames et Messieurs les Chefs d'Etat et de Gouvernement,**

**Monsieur le Secrétaire général des Nations Unies,**

**Mesdames et Messieurs,**

1. Je voudrais, tout d'abord, Monsieur le Président, vous adresser au nom de Son Excellence **Colonel Mamadi DOUMBOUYA**, Président du Comité National du Rassemblement pour le Développement (CNRD), Président de la République de Guinée, Chef de l'Etat, mes chaleureuses félicitations pour votre brillante élection à la présidence de la Soixante-seizième Session ordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies.

2. J'ai la ferme conviction que notre Assemblée tirera un grand profit de votre riche expérience. Vous pouvez compter sur le plein appui de ma délégation dans l'accomplissement de votre importante mission

3. Votre prédécesseur, Son Excellence Monsieur **Volkan Bozkir** et son équipe méritent nos hommages déferents pour l'efficacité avec laquelle ils ont dirigé les travaux de la 75<sup>ème</sup> Session de notre Organisation commune.

4. Aussi, voudrais-je réitérer mes sincères félicitations et mes encouragements à Monsieur Antonio Guterres pour sa réélection au poste de Secrétaire général des Nations Unies. C'est le lieu de lui exprimer notre haute appréciation de la dextérité avec laquelle il assume sa délicate mission.

5. Depuis son accession à la tête de notre Organisation, il n'a eu de cesse de promouvoir le multilatéralisme pour en faire un outil incontournable dans la gestion des affaires mondiales. Nous lui réaffirmons le soutien ferme de la Guinée dans le processus de réformes qu'il a engagé.

**Monsieur le Président,**

6. Le THEME proposé pour cette 76<sup>ème</sup> session : « Construire la résilience par l'espoir : se remettre de la COVID-19, reconstruire durablement, répondre aux besoins de la planète, respecter les droits des peuples et revitaliser les Nations Unies » nous interpelle à plus d'un titre.

7. En effet, la présente session de l'Assemblée générale, tout comme la précédente, se tient à un moment particulier, marqué par la résurgence de la pandémie de COVID-19 avec l'apparition de nouveaux variants qui continuent d'impacter négativement sur la sécurité sanitaire et la vie de nos populations, ainsi que sur les économies de nos Etats, déjà confrontées au ralentissement du commerce international, à la baisse des investissements, à la réduction du prix des matières premières, sur fond de rareté des sources de financement.

8. Cette situation a considérablement ralenti le rythme de mise en œuvre du Programme de développement durable à l'horizon 2030, mettant ainsi en cause les acquis engrangés.

9. La Covid-19 a démontré la dépendance du monde à la technologie et à la connectivité numérique auxquelles plus de la moitié de la population mondiale n'a pas accès.

10. Cet état de fait accroît les inégalités, compromet la résilience des plus vulnérables et nécessite des mesures urgentes parmi lesquelles la restructuration de l'architecture financière internationale, la construction des infrastructures numériques, ainsi que la production et la distribution égalitaire des vaccins.

11. C'est dans ce cadre que la République de Guinée se réjouit des mesures des Institutions financières et organisations spécialisées notamment le FMI, la Banque Mondiale, l'OMS et l'OMC pour l'allègement de la dette publique, l'allocation de 650 milliards de dollars américains au titre de droits de tirages spéciaux et le financement du mécanisme de Covax qui doivent tenir compte de la disproportionnalité des conséquences de la Covid-19 sur les Etats.

**Monsieur le Président,**

12. A l'instar des autres Etats, la République de Guinée n'a pas croisé les bras face à cette pandémie. Après l'apparition du premier cas de Covid-19 le 12 mars 2020, les autorités guinéennes ont élaboré un « Plan de contingence » devenu « Plan national de préparation et de riposte contre la COVID-19 » afin de mieux coordonner et renforcer les interventions et les capacités des services de santé.

13. La mise en œuvre de ce plan de contingence a nécessité des mesures, notamment la poursuite du dépistage et de la vaccination, l'accroissement du

nombre de sites de vaccination, la mise en place d'une stratégie de vaccination prioritaire des élèves/étudiants et ménagères et le respect des gestes barrières.

14. Avec l'appui de ses partenaires bilatéraux et multilatéraux, la République de Guinée, sur fonds propre, s'est efforcée d'améliorer le taux de vaccination. Cependant, face à l'ampleur du défi, elle sollicite l'appui de la communauté internationale, afin que toute la population guinéenne puisse avoir accès aux vaccins.

15. La Guinée remercie tous les donateurs qui ont bien voulu l'assister en cette phase difficile.

**Mesdames et Messieurs,**

16. Au-delà de la pandémie de Covid-19, la pauvreté sous toutes ses formes et dimensions, la faim, les changements climatiques, le terrorisme, l'immigration irrégulière, l'extrémisme violent, l'intolérance, le racisme, les conflits de tout genre et les inégalités, continuent d'assaillir le monde. Ces fléaux qui inhibent nos espérances, méritent notre attention soutenue et une réponse vigoureuse.

17. Il va sans dire que la paix et la sécurité sont mises en mal çà et là dans le monde, malgré les immenses efforts fournis par la communauté internationale.

18. En effet, la région du Sahel connaît, depuis quelques temps, une recrudescence des attaques terroristes. Des groupes armés présents dans les zones frontalières continuent d'endeuiller les populations et de fragiliser les institutions républicaines.

19. C'est le lieu de réitérer notre soutien total aux actions de la force conjointe du G5 Sahel et de renouveler l'appel pour une assistance accrue de la communauté internationale.

20. La situation au Moyen orient demeure préoccupante. La résolution du conflit israélo-palestinien passe nécessairement par la création de deux Etats vivant côte à côte à l'intérieur des frontières sûres et internationalement reconnues, d'avant 1967.

21. En Haïti, l'assassinat du Président Jovenel Moïse reste encore gravé dans nos mémoires. Nous réitérons nos sentiments de profonde compassion au peuple et au Gouvernement haïtiens et invitons la communauté internationale à se mobiliser

davantage pour aider ce pays confronté au cycle de violences et de catastrophes naturelles.

**22.** La République de Guinée réitère sa constante solidarité au peuple cubain dans son combat légitime pour la levée des sanctions économiques et commerciales unilatérales qui lui sont imposées depuis des décennies.

**Monsieur le Président,**

**23.** Jamais notre planète n'a été aussi menacée avec les corollaires de la déforestation, de l'émission des gaz à effet de serre et du dérèglement climatique.

**24.** Au moment où nous nous apprêtons à rallier la Conférence internationale sur le Climat (COP-26), prévue à Glasgow, en Ecosse, mon pays qui assure la Présidence du Groupe des 77 et la Chine depuis le 18 janvier 2021, est préoccupé par le retard enregistré dans le financement du climat, ainsi que le non-respect des engagements pris par les grands pollueurs.

**25.** En cette qualité de porte-parole de 134 Etats, notre pays entend pleinement jouer sa partition lors de ce rendez-vous planétaire qui permettra la revue des programmes mondiaux visant à réduire la pollution, à protéger la santé et à promouvoir les plans nationaux de relance économique.

**26.** Nous n'aurons de cesse d'insister sur la nécessité du soutien que les pays développés doivent apporter aux pays en développement qui sont les principales victimes du réchauffement climatique.

**27.** Nous profitons de cette tribune pour exprimer notre profonde gratitude à tous les Etats membres qui ont placé en notre pays leur confiance pour présider cet important Groupe dont le rôle est de plus en plus prépondérant dans la défense des intérêts des pays en développement.

**Monsieur le Président,**

**28.** Le 5 septembre dernier, le Comité National du Rassemblement pour le Développement (CNRD), sous le leadership de Son Excellence Colonel Mamadi DOUMBOUYA, a pris en main les destinées de la République de Guinée.

29. Dès son avènement au pouvoir, le CNRD a réaffirmé son attachement à tous les engagements internationaux de la Guinée en tendant une main franche de collaboration à la communauté internationale.

30. Ainsi, dans le souci ardent de répondre aux légitimes aspirations du peuple de Guinée à la paix et au progrès démocratique, le CNRD a initié depuis le 14 septembre 2021, des concertations nationales devant conduire à une transition inclusive et apaisée pour un retour à l'ordre constitutionnel.

31. Ces concertations consensuelles, dont le réel engouement suscite l'espoir, permettront l'élaboration d'une feuille de route de la transition, y compris la formation d'un gouvernement d'union nationale, la révision du fichier électoral, l'élaboration d'une nouvelle constitution et la tenue d'élections libres, équitables et acceptées de tous.

32. D'ores et déjà, le CNRD a pris des mesures allant dans le sens de la décrispation de la situation socio-politique et économique, notamment la libération de personnes arrêtées lors de manifestations de l'opposition, la réouverture des frontières aériennes, terrestres et maritimes pour assurer la liberté de circulation des personnes et des biens et promouvoir les relations de bon voisinage.

33. Des dispositions ont été prises pour permettre aux Partis politiques et à la société civile d'exercer librement leurs activités.

34. Afin de ne laisser personne de côté, le CNRD a invité la diaspora guinéenne, d'où qu'elle soit, à apporter sa contribution à l'édification des Institutions fortes et durables.

35. Dans cette entreprise historique de refondation nationale, les nouvelles autorités guinéennes sollicitent l'accompagnement de tous les partenaires bilatéraux et multilatéraux, en vue de faire de la Guinée un véritable Etat de droit.

**Monsieur le Président,**

36. Dans notre combat commun pour bâtir un monde nouveau, la Guinée attache du prix à la promotion du multilatéralisme, seul à même de conduire l'humanité à des lendemains meilleurs, dans le cadre d'une ONU réformée, revitalisée et plus démocratique, propice à une coopération inclusive et solidaire.

37. La problématique liée à la représentation de l'Afrique au sein du Conseil de Sécurité doit être enfin résolue pour des fins d'efficacité de notre organisation et de justice que méritent l'Afrique et les Africains. A cet effet, ma délégation réitère

son plein appui à la position commune africaine que contiennent le consensus d'Ezulwini et la Déclaration de Syrte.

**38.** Il y va de la prospérité et de la paix partagées dans le monde.

**39.** La Guinée, comme par le passé, ne ménagera aucun effort pour apporter sa modeste contribution à l'avènement d'un monde de paix, de justice et de solidarité.

**Je vous remercie.**